



## 発行責任者

酒井 保

千葉県船橋市小室町3166  
TEL 047-490-6500

3・524

2003年(平成15年)5月 第27号

関東浪速工業会 会報

## 都島だより

## NEWS 27号

事務局  
馬江 治喜〒234-0056 横浜市港南区野庭町696-6  
TEL&FAX 045-841-8885平成十五年度  
関東浪速工業会会长ご挨拶

〔A28〕酒井保

今年度の会長を白羊寺の橋本会長より引き継いで早やり月が経過しました。当会の運営も平成十二年度の石垣会長の発案、各科の幹事が常会の運営に取り組み、各部門を各科が担当して円滑に推移しておりますのも有功です。協力の賜物と感謝しております。

この会は会員相互の親睦を図ることが目的でありますので今までの実績を土台にして、発展的に継続することに意義があると思います。

毎年提起されている事の一つに当会の運営をより円滑化するために一人でも多くの会費納入者を増やす事があげられていますが、会費を払う事のメリットを感じられるよう幹事の皆様と共に知恵をしぼりました。

この会には毎年あたらしい会員が生まれている事は事実ですので、本部の協力を得てます新卒業生の状況を把握し、会の諸行事の情報を伝達して行きたいと思います。

現行の定例行事は一月の総会が始まり、春の一泊懇親旅行、春秋のゴルフコンペ、夏の見学会、俳優・金田龍之介の観劇会、桂米左の鑑賞会、年2回のMTAス发行定期的な幹事会の開催等ですが、その他にも各科主催の懇親会、陶芸教室などがあります。しかし昨今の社会情勢から新会員は同窓会には目を向ける事は少ないとお思われますが、とりあえず会の存在を知つてもらえるように、多少時間かかると思ふますが根気よく取組みたまと思ひます。

2年で新しいメンバーが加わり若返りの傾向にあること、また最近は事務局及び諸行事の幹事からの連絡にメールも活用され、情報の伝達方法も徐々に変わってきています、これからもこの傾向が進むと思われますので皆様の御協力を御願いします。

トナタチ、参加者全員の自己紹介と在校中応援歌で鍛えた自信のノドを充分に。(披露して、さて最後に校歌か?と思いつきや、都合三世代で渡り変化があつたため、共通の校歌が歌えないという、これまで歴史を感じさせる成り行きに初参加の者としては大いに驚き又納得したものでした)。

トナタチ、参考までに、



ペグー・寝釈迦

## M-NEWS (2)

〔A 27〕 田中 瑛也  
東南アジアの西端に位置するミャンマーは、上座部仏教(南方仏教)を信仰する。季候は一年を二期(五月中旬～十月上旬)乾期(三月上旬～四月上旬)湿期(五月下旬～六月上旬)に分かれ、多くのこの国を訪れる観光客は、乾期に集中する。上座部仏教は、唯一釈迦を信仰し、御本尊とする一神宗教である。中国から海上を通じて伝來した南伝仏教ルートがあるが、そのいずれもが、ごく僅かな例外を除いて三尊像である。例えば釈迦三尊像として、釈迦を中心とし、左に文殊菩薩、右に普賢菩薩、阿弥陀三尊像としては、阿弥陀を中心にして、左に勢至菩薩、右に觀音菩薩と並ぶ。

遠くトルコのアンカラの博物館に入り、インドから北上した仏教と融合して定着したのである。ところで、ミャンマーでは、釈迦像は、シルクロードを通じて中国に對面をしたミダス(三尊像の形姿)、我が國仏教にユーラシア諸民族の文化の流れを見る。このスタイルは、シルクロードを通じて中国に入り、インドから北上した仏教とともに仏塔とも訳されている。宝塔とは、三宝に帰依するとの意である。

とりわけ、首都ヤンゴンの北80kmにあるペグー、シェモード・バゴーに安置されている寝釈迦には、その大きさに圧倒される。高さ16m、耳の大きさ4.5m、眼1.3m、口2.3m、まづけ2.3m、足のうらの長さ7.7m、寝姿のくつろいた釈迦像、仏の枕は、ぎらぎら輝くガラス、モザイクで表面が作られ、釈迦の安置された室内空間をひきたて

る。この寝釈迦は、994年、モン族のミガディバ王により、建立されたが、王朝滅亡後、密林の土中に眠っていたが、19世紀イギリスの統治下、鉄道施設のために密林を切り拓いた際に、鉄道技師が発見したといわれ、像は風化せずに原型を保っているといわれる。寝釈迦像は、ヤンゴンのチャウエンダージ・バゴー、隣国タイのワット・ボーリーなど、隣国タイのワット・ボーリーでも見られるが、この寝釈迦が最大の大きさ、この仏の安置されている建物は、鉄骨造、トタン屋根の簡素なたたずまいが、より寝釈迦の莊嚴さを浮き出す。

付言ではあるが、ペグーの町から少し外れたチャイブーンに立つ30mの釈迦四面の座像は、各面の仏が四季の着裝で光彩を放つ。ペグーの町は、小高い丘に建つショエモード・バゴーを中心として成り立っている。このバゴーは高さ14mの黄金色の塔、この大塔を中

心に回廊があり、四方に祈願所、回廊のまわりに大小多くのお堂がある。バゴーと呼ばれる建造物は、宝塔とも訳されている。宝塔とは、三宝に帰依するとの意である。

ミャンマーの釈迦像は、いかが趣を異にし、その印象を受ける。

とりわけ、首都ヤンゴンの北80kmにあるペグー、シェモード・バゴーに安置されている寝釈迦には、その大きさに圧倒される。高さ16m、耳の大きさ4.5m、眼1.3m、口2.3m、まづけ2.3m、足のうらの長さ7.7m、寝姿のくつろいた釈迦像、仏の枕は、ぎらぎら輝くガラス、モザイクで表面が作られ、釈迦の安置された室内空間をひきたて

る。この寝釈迦は、994年、モン族のミガディバ王により、建立されたが、王朝滅亡後、密林の土中に眠っていたが、19世紀イギリスの統治下、鉄道施設のために密林を切り拓いた際に、鉄道技師が発見したといわれ、像は風化せずに原型を保っているといわれる。寝釈迦像は、ヤンゴンのチャウエンダージ・バゴー、隣国タイのワット・ボーリーなど、隣国タイのワット・ボーリーでも見られるが、この寝釈迦が最大の大きさ、この仏の安置されている建物は、鉄骨造、トタン屋根の簡素なたたずまいが、より寝釈

迦の莊嚴さを浮き出す。

はバガン、ペグー、ヤンゴン等、各地の寺院で対面を果す事が出来るが、極彩色に彫像が塗り上げられ、常日頃、日本の寺院で拌顔する仏とは、いささか趣を異にし、その印象を受ける。

トドメ

〔A 27〕

田中 瑛也

ページ

寝釈迦

ペグー

ミャンマー

トドメ

恒例により金田龍之介氏(M21)のお芝居を見ると計画しました。多数の参加をお待ちいたします。

毎年恒例の見学会は次のように実施します。

M-NEWS (2)

見学会の御案内

毎年恒例の見学会は次のように実施します。

毎年恒例の見学会は次のように実施